



Mit über 30 Kindern und Jugendlichen ging die SG Kuppenheim im Jahre 2007 an den Start. Auf dem Titelbild ist Bodo Göder beim Speerwurf zu sehen. Fotos und Titelbild: privat

Sportgemeinschaft Kuppenheim 07 bietet ein breites Angebot für Klein und Groß

Viel Spaß an der Bewegung

Von Anne-Rose Gangl

Kuppenheim – Eigentlich wollte die Sportgemeinschaft Kuppenheim 07 (SGK) im Jahre ihrer Gründung den Kindern und Jugendlichen in Kuppenheim nur Leichtathletik als Sportart anbieten. Zwischenzeitlich jedoch hat sich der junge Verein im Breitensport für die ganze Familie aufgestellt und hat mehr als zehn verschiedene Kurse im Angebot.

Der Name Karin Kohlbecker ist eng mit der Sportgemeinschaft Kuppenheim 07 verbunden, denn ihr ist die Gründung dieses Vereins zu verdanken. Seit Beginn lenkt sie als Vorsitzende die Geschicke der SG Kuppenheim und stand bis vor kurzem auch als Wettkampftrainerin an vorderster Front. Ihre Leidenschaft zur Leichtathletik, insbesondere aber zur sportlichen Bewegung allgemein, entwickelte sich bereits in ihrer Jugendzeit. Ihre Vorlieben galten dem Sprint, dem Ballwurf und dem Weitsprung. Als zehnjähriges Mädchen kam sie nach Bayern und fand dort auch aufgrund ihrer Begeiste-

rung für den Sport gleich Anschluss. „In den USA geboren hat mir das bei der Integration sehr geholfen, denn beim Völkerballspiel in der Schulpause konnte ich den Ball gut werfen und fangen und wurde so immer als erstes Mädchen gewählt“, erinnert sich Karin Kohlbecker an ihre Schulzeit. Im Jahre 1986 kam sie nach Kuppenheim, wo sie dank ihrer Kinder wieder mit der Leichtathletik in Berührung kam und als Übungsleiterin tätig war. Sie legte den Trainererschein für Kinderleichtathletik ab und erwarb sich in Steinbach anschließend auch den C-Trainerchein Leichtathletik. Fast 16 Jahre lang war sie als Trainerin tätig. Vor kurzem hat sie ihre Wettkampfgruppe in jüngere Hände abgegeben, steht aber immer noch als beratende und erfahrene Trainerin zur Verfügung.

Im Jahre 2007 fasste Karin Kohlbecker den Entschluss, eine eigene Sportgemeinschaft zu gründen mit dem Ziel, Kinder und Jugendliche in Kuppenheim für die Leichtathletik zu begeistern und sie in ihrem Bestreben zum Erfolg zu unterstützen. Am 18. November 2007 trafen

sich rund 60 an Leichtathletik Interessierte im Gasthaus „Ochsen“ in Bad Rotenfels, um die Sportgemeinschaft Kuppenheim aus der Taufe zu heben. Gemeinsam mit drei Betreuern bot die SGK-Vorsitzende mehrmals in der Woche den rund 50 Kindern und Jugendlichen Training an in den Leichtathletik-Disziplinen Lauf, Sprung und Wurf. Trainiert wurde auf der Leichtathletikanlage in Kuppenheim. Karin Kohlbecker freut sich über jeden Sieg ihrer jungen Leichtathleten. „Die meisten und größten Erfolge haben wir in den Wurfdisciplinen Einzel oder im Blockwettkampf Wurf (fünf Disziplinen) eingefahren“, erzählt die leidenschaftliche Trainerin, die noch immer voll Begeisterung von Bodo Göder spricht. Der heute 22-jährige Sportler wurde von ihr von klein auf gefördert und wurde im Jahre 2008 süddeutscher Vizemeister im Kugelstoßen und fünfter im Diskuswurf. Er ist zweifacher badischer Meister M15 im Diskus mit einer Wurfweite von 48,24 Metern und im Kugelstoßen mit 16,88 Metern und stellte viele neue Kreisrekorde auf. Heute zählt er zu den

besten deutschen Leichtathleten und startet für den SR Yburg Steinbach.

Von sich Reden machte die SG Kuppenheim im ersten Jahr ihres Bestehens jedoch nicht nur durch sportliche Erfolge und Trainingsangebote. Von Anfang an wollte die SG sich als aktives Mitglied der Kuppenheimer Vereinsfamilie zeigen und am Kuppenheimer Leben teilnehmen. So beteiligte sich der Verein bereits im Jahre 2008 am Stadtpokalschwimmen im Cuppamare und am Kinderferienprogramm der Stadt unter dem Motto „Fun Olympics“ und war am Christkindlmarkt mit einem Stand vertreten. „Unsere Mitglieder haben fleißig Weihnachtsbredele gebacken, die wir verkauft haben“, erinnert sich die Initiatorin der SG Kuppenheim.

Erfolgreich waren die Sportler der SG Kuppenheim nicht nur bei Leichtathletik-Meisterschaften. Beim Stadtpokalschwimmen im Jahre 2009 stand die SGK bei den Männern und bei der Jugend auf dem Siegereppchen. Im Jahre 2010 kamen zur Leichtathletik-Wettkampfgruppe noch weitere Kursangebote